

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y Japón contra Alemania y Austria

La batalla del Aisne.—En la izquierda los franceses han tenido que retroceder, en la derecha los franceses han avanzado; los alemanes se han apoderado de Saint Michel y siguen avanzando.—Cinco vapores ingleses destruidos por un crucero alemán.—Franceses é ingleses ocupan la isla de Sissa (austriaca) en el Mar Adriático.—Otro buque se hunde en el Mar del Norte.

Telegramas de Madrid

Madrid 25 a las 24
Actitud de Italia

Según noticias de Burdeos, telegrafían de Roma que en Lombardía y Veneto se hallan en la actualidad medio millón de soldados, considerando Austria que esta concentración es una amenaza, viéndose obligados a tener 200.000 soldados en Trieste y Torontó.

Parece que va ganando terreno la idea de la guerra en toda Italia creyéndose que el Gobierno abandonará la neutralidad.

«Le Temps», se publica otra vez en París.

Ha dejado de publicarse, según dicen de Burdeos, el periódico «Le Temps» para reanudar su publicación en París.

Reparación de la Catedral de Reims

Ha llegado á Reims el secretario de Bellas Artes para comenzar los trabajos de reparación de la Catedral y poner en lugar seguro el resto de los tesoros artísticos de aquel templo.

Una comisión de Denia

Ha visitado al señor Dato una comisión de Denia para exponer la crisis que atraviesa aquella población cuya riqueza que consiste en pasas y almendras no pueden exportarlas á Hamburgo ni á Londres únicos mercados, á consecuencia de las actuales circunstancias y habiendo bajado los precios de un modo considerable.

Los comisionados solicitan la rebaja de las tarifas de transportes á fin de poder dar salida de dichos productos dentro de España.

Cólera y disentería

Dicen de Roma que se ha reunido el Ayuntamiento de Viena para adoptar medidas que eviten los progresos de las enfermedades infecciosas que han llevado á dicha capital los heridos procedentes de Galicia.

El Ayuntamiento ha votado un millón de pesetas para la construcción de hospitales en las afueras de Viena.

El mayor número de enfermos lo es de disentería.

En la frontera húngara se han registrado casos de cólera.

El gobierno austriaco ha reparado instrucciones para combatir dichas enfermedades.

Una bendición

Comunican de Burdeos que el periódico «La Liberté» publica una carta del P. Provincial de capuchinos dirigida á los que luchan en la frontera en la que dice: «No solamente os envío mi bendición, sino también la más preciosa del Papa Pío X, la cual le fué pedida algunos días antes de su muerte por nuestro Padre General».

Indignación contra Alemania

Los industriales y comerciantes suizos están indignados porque los créditos que tenían contra Alemania van á ser pagados en títulos del Empréstito alemán.

Isia alemana en poder de Inglaterra

Comunican de Londres que fuerzas inglesas se han apoderado de la isla de Nauru, en el Ecuador que pertenecía á Alemania, destruyendo los ingleses la estación de telegrafía sin hilos.

Combate entre austriacos y serbios

De Roma se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama:

Comunican de Viena que en un combate entre austriacos y serbios librado recientemente murió el comandante serbio que era jefe de la Asociación de conspiradores que facilitó armas á los asesinos del heredero de la Corona de Austria.

Un abate fusilado

El periódico «L'Echo de París» da cuenta del fusilamiento del abate Delebadne profesor del Colegio de Nuestra Señora.

Dicho abate fué á Dunkerque á fines del pasado mes con moti-

vo de la muerte de su padre, asistiendo á los funerales, y salió de la población en bicicleta por falta de trenes.

Unos soldados de la guarnición le confiaron cartas para sus familias, siendo hecho prisionero por una patrulla alemana que le recogió las cartas.

Al siguiente día se le formó Consejo que le condenó á muerte y fué fusilado.

Cierre de fábricas

En Cadix se han cerrado las fábricas que trabajaban el corcho en Villaluenga quedando sin ocupación gran número de obreros.

En vista de ello el Ayuntamiento se ha dirigido al Gobierno ante la imposibilidad de resolver el conflicto.

Concurso

En el concurso para establecer un servicio de comunicaciones marítimas rápido entre Bilbao y un puerto de Inglaterra solo se ha presentado una proposición de la Compañía de Navegación Valenciana de Vapores correos de África que ofrece establecer el servicio con tres buques que reúnen las condiciones del concurso.

Madrid 26 a las 5

Nota oficial francesa de la batalla del Aisne

Burdeos.—Una nota oficial dada á las once de la noche dice:

En Noyon cedimos terreno, haciendo después una enérgica ofensiva gracias á los contingentes llegados de Nancy.

En Toul los alemanes cedon y también cedon en Voevans.

Las tropas alemanas han penetrado en Saint Michel, sin pasar el Mosa.

Bombas sobre Amberes

Londres.—Un dirigible perteneciente al ejército alemán voló por encima de Amberes lanzando bombas en la población.

Otro buque á pique

Londres.—En el mar del Norte se fué á pique un buque de doce mil toneladas a consecuencia de haber chocado con una mina explosiva.

Se desconoce la nacionalidad del buque naufrago.

Ocupación de Lissa por los franceses é ingleses

Según noticias de Roma dicen de Fiume que los aliados luego de bombardear el faro de Lissa, desembarcaron izando las banderas de los aliados que fueron saludadas por franceses é ingleses con repetidos hurras.

A la ocupación de Lissa se atribuye el propósito de obligar á salir á la escuadra austriaca á combatir con los aliados.

La escuadra se ha fraccionado; tres unidades de combate están situadas en el canal de Frasnana frente á Pola.

Monumento destruido

Ostende.—Las tropas alemanas obediendo órdenes superiores han destruido el monumento de Jemates que estaba dedicado á los franceses.

La campaña austro-rusa

Petersburgo.—Un parte del generalísimo del ejército de operaciones dice que los rusos, han ocupado el Sudoeste de las posiciones fortificadas de Feulpyn, cogiendo artillería al enemigo.

La guarnición de Przemysl evacua la ciudad, siendo derrotada en el sector de la línea del Norte.

En el frente del ejército alemán no hay novedad.

Llamamiento de reservistas alemanes

Londres.—Alemania ha llamado á filas á los reservistas que se encontraban en Holanda.

En la misma frontera les esperaban automóviles que contenían los equipos y armamento que les fueron entregados, enviándoseles seguidamente á los cuerpos que actúan en Bélgica y Francia.

Mas tropas coloniales á Inglaterra

Londres.—La colonia inglesa

de Nueva Zelanda ha ofrecido el envío de un cuerpo expedicionario á Inglaterra.

El Rey de Italia á maniobras

Roma.—El Rey Víctor Manuel que ya se halla curado de la lesión que sufrió en una pierna, ha asistido á las maniobras.

Fuertes desmantelados

Roma.—Las escuadras aliadas en el bombardeo de que hicieron objeto al puerto austriaco de Cattaro desmantelaron cuatro de los fuertes que defendían aquella plaza.

El asunto de las moratorias

Comunican de Burdeos que se ha celebrado Consejo de ministros tratando del asunto de las moratorias cuyo plazo espira el día 30 del actual.

Madrid 26 a las 16 30

Bombas en Ostende

Londres.—De las bombas arrojadas anteañoche por un Zeppelin sobre Ostende cayeron una en el bosque de Boionia, otra en el Mercado de pescados y otra en un estanque.

El embajador de Turquía en Washington

El embajador de Turquía en Washington ha manifestado al Presidente de la República Mr. Wilson su propósito de dejar los Estados Unidos por haber protestado el gobierno yanqui contra la abolición de las capitulaciones hechas por Turquía.

El vapor destruido en el mar del Norte era inglés

El vapor destruido por una mina en el mar del Norte ha resultado ser inglés.

La tripulación pudo ser salvada excepto dos tripulantes.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 26 a las 18 30

Nota oficial francesa del curso de las operaciones

Paris.—Nota oficial. En la izquierda los franceses avanzaron de Lassigny hacia Guiscard, pero atacados por fuerzas superiores tuvieron que retroceder. No obstante eso, proseguirá la ofensiva.

En el centro la situación sigue igual

En la derecha los franceses en la región de Nancy avanzaron hacia Commercy, replegándose los alemanes.

En cambio éstos han seguido el avance por Saint Michel, tomando algunas alturas, pero no han podido pasar el Mosa.

El Rey de Rumania pidió compensaciones

Roma.—«Il Secolo» dice que el Rey de Rumania con objeto de contrarrestar la corriente belicosa de su país pidió á los Gobiernos de Austria y Alemania compensaciones para Rumania para guardar la neutralidad.

La contestación ha sido negativa

Los alemanes fortifican Bélgica

Comunican de Amberes que los alemanes ejecutan muchos trabajos de fortificación en varios puntos de Bélgica.

Esto desmiente la creencia de que se preparan para evacuar el país.

Alemanes en Bruselas

Londres.—Un telegrama de Maestricht dice que los alemanes tienen en Bruselas 150 mil hombres.

Nota oficial rusa de la campaña en Austria

Petersburgo.—Nota oficial. El combate de Normisao ha durado ocho días entre Sadvaya y Waboya.

Los austriacos que ocupaban varias millas de terreno se opusieron al avance de los rusos con un nutrido fuego de cañón, pero los rusos después de muchos esfuerzos lograron al quinto día desalojar á la artillería enemiga de sus posiciones.

Parece que el ejército austria-

co carece de víveres debiendo vivir sobre el país.

Un sobrino de M. Millerand herido en campaña

Burdeos.—El ministro de la Guerra M. Millerand ha recibido noticias de que un sobrino suyo ha resultado herido grave en la batalla del Marne.

M. Millerand ha ordenado que sea tratado como los demás heridos, sin ninguna excepción.

Cinco vapores á pique. Se liberta á otro

Roma.—Un telegrama de Alejandría dice que el crucero alemán Emden en el golfo de Bengala capturó á seis vapores ingleses.

De los seis echó á pique cinco y el restante fué puesto en libertad en el que colocaron las dotaciones de los cinco vapores destruidos.

Los alemanes se fortifican en Sambre

Comunican de Ostende que los alemanes se fortifican á todo lo largo del río Sambre.

Declaraciones de una profesora de Munich

Paris.—Le Petit Journal publica unas declaraciones de una profesora de Munich, quien dice que el ejército alemán es muy fuerte, pero que el partido militarista alemán arruinará al país.

Por tanto opina que mientras el ejército alemán no sea vencido, es imposible pensar en la paz. Los alemanes rematarán los heridos según «Excelsior».

Paris.—El periódico «Excelsior» publica un telegrama de Ginebra

que dice que el general alemán Svarger de la 57 brigada ha dirigido á sus tropas una orden del día ordenándoles que en lo sucesivo no hagan ningún prisionero sino que rematen á los heridos.

No hay carestía de víveres en Viena

Roma.—Un telegrama de origen austriaco desmiente que haya carestía de víveres en Viena, en donde los precios de las subsistencias siguen normales.

No es cierto que una brigada sajona fuera destruida

Roma.—Un telegrama de origen austriaco dice que la noticia dada por el Gobierno francés sobre la destrucción de una brigada de caballería sajona en Galicia es falsa pues al í jamás ha habido tal caballería.

La situación de los aliados es difícil. Importante operación de los alemanes

Roma.—Los críticos militares de la mayoría de los diarios italianos coinciden en apreciar que la situación de los aliados es bastante difícil.

El ejército del príncipe de Wurtemberg en combinación con el del Kromprinz, lleva á cabo una operación de gran importancia contra la línea de los fuertes de Verdun y Toul, donde los aliados tienen pocas fuerzas y aún éstas contenidas por el ejército del Kromprinz.

Baja á Tirana

Nish.—Essad Bajá después de avistarse con Pachitch Presidente del Gobierno servio ha marchado á Tirana.

El «leader» del socialismo alemán dirá la verdad

El periódico «Le Figaro» publica un telegrama de Amsterdam diciendo que el «leader» del socialismo alemán Liechtbrecht ha visitado Lovaina, Tirlmont, Aerschot, Dinant y Namur, y dice que considera censurable la conducta de las tropas de su país y ha ofrecido revelar la verdad.

Nuevo bombardeo de Cattaro por la escuadra anglo-francesa

Roma.—«Il Messaggero» publica un telegrama de Bari diciendo que la escuadra anglo-francesa ha reanudado el bombardeo contra Cattaro y los fuertes vecinos, habiendo desmantelado el importante fuerte Pelagusa.

MANIFESTACIONES

DE DATO

Madrid 26 a las 16 30

Llegada de personajes.—La huelga de Gijón.—El instituto nacional de Previsión

El jefe del Gobierno nos ha dicho que le había visitado el ex ministro de Fomento señor Calbetón.

Ayer ví al Presidente del Senado general Azcárraga, el cual cual viene muy bien.

Esta mañana llegó el Presidente del Congreso señor González Besada, á quien visitaré por la tarde.

Despaché con el Rey á quien informé de los telegramas recibidos en el Ministerio de Estado y de las gestiones de gran eficacia que realiza el señor Sanchez Guerra por terminar la huelga de Gijón que resulta larguísima.

Sigue negociando con patronos y obreros y tiene esperanza de terminar hoy satisfactoriamente el conflicto.

Será una gran cosa que se concluya esta huelga porque en Gijón hay mucho afán por construir.

La larga huelga ha causado allí grandes perjuicios.

El Presidente del Instituto nacional de Previsión general Marvá visitó al Rey, hablándole de las iniciativas que tiene el Instituto.

Estas iniciativas procurará secundarlas el Gobierno y yo con especial amor, pues fui presidente del Instituto desde su fundación.

Conferenciaré con el general Marvá uno de estos días y después se llevarán al Consejo de Ministros las iniciativas del Instituto nacional de previsión.

Muerto á consecuencia de la guerra.—Pésame del Rey.—Jordana en Madrid.—Sin novedad en Marruecos.—Abdelaziz.

Madrid 26 a las 16 30

Abdel-Aziz se pasea por Madrid.—Se dirige á Francia

El ex sultán de Marruecos Abdel Aziz pasó en carruaje, acompañado de su secretario y del intérprete, por las calles de la población, realizando compras en varios comercios.

También se pasó por el Retiro y la Castellana.

A las diez de la mañana le visitó el marqués de Lema quien estuvo conferenciando un rato con él.

El ex sultán marcha por la noche á Francia en el sud espres.

Sanchez Guerra y los periodistas

El señor Sanchez Guerra nos dijo que continúa tratando con las comisiones de obreros y patronos de Gijón.

Cree que, aunque no muy fundadamente, se llegará á una solución.

Visitas á la Reina

Doña Victoria Eugenia fué cumplimentada por las condesas de Aguilar, Iestrellas y Torrejón y la marquesa de Squitache, la cual le dió cuenta de la recaudación y entrega de los socorros de los repatriados.

Audientia del Rey

Don Alfonso después de despachar con el señor Dato recibió en audiencia al Jefe Superior de policía señor Méndez Alanis, á don Diego Saavedra y al conde de Buena Esperanza.

El general Villa contra el presidente de Méjico

Noticias de Méjico que publica la prensa de Londres anuncian que el general Villa se ha declarado abiertamente contra el Presidente de la República general Carranza marchando sobre la capital con 24.000 hombres.

En Madrid no existe confirmación de esta grave noticia.

na nos dijo á los periodistas que la reunión para acordar las bases de arreglo entre ambas partes, patronos y obreros duró de las 7 á las nueve de la noche.

Se redactaron dichas bases por ambas partes: han pedido consultarlas á sus respectivos representantes.

El ministro les ha dado facilidades y medios para comunicarse con sus compañeros.

Mañana se volverán á reunir aunque la discusión ha sido en pedregada.

Hay esperanzas de llegar á una solución.

La Junta de iniciativas

Por la tarde el señor Lacierva estuvo tres horas con la Junta de iniciativas estudiando asuntos varios.

Regreso del gobernador de Zaragoza

Ha regresado el gobernador de Zaragoza poseyéndose nueva mente de su cargo.

Manifestación

En Torreveja se verificó una gran manifestación al conocerse la disposición del ministro de Fomento para que se realicen las obras en el puerto de regufo.

Normalidad restablecida

En Tortosa se ha restablecido la normalidad.

El conflicto de Gijón

Después de la reunión celebrada en el ministerio de la Gobernación la comisión de obreros ha conferenciado por teléfono á sus compañeros de Gijón dándoles cuenta de las bases de arreglo propuestas por el señor Sanchez Guerra.

Los obreros han contestado á los comisionados que se atengan únicamente á la fórmula que acordaron ellos rechazando, por tanto, las bases propuestas por el ministerio.

Madrid 26 a las 16 30

Abdel-Aziz se pasea por Madrid.—Se dirige á Francia

El ex sultán de Marruecos Abdel Aziz pasó en carruaje, acompañado de su secretario y del intérprete, por las calles de la población, realizando compras en varios comercios.

También se pasó por el Retiro y la Castellana.

A las diez de la mañana le visitó el marqués de Lema quien estuvo conferenciando un rato con él.

El ex sultán marcha por la noche á Francia en el sud espres.

Sanchez Guerra y los periodistas

El señor Sanchez Guerra nos dijo que continúa tratando con las comisiones de obreros y patronos de Gijón.

Cree que, aunque no muy fundadamente, se llegará á una solución.

Visitas á la Reina

Doña Victoria Eugenia fué cumplimentada por las condesas de Aguilar, Iestrellas y Torrejón y la marquesa de Squitache, la cual le dió cuenta de la recaudación y entrega de los socorros de los repatriados.

Audientia del Rey

Don Alfonso después de despachar con el señor Dato recibió en audiencia al Jefe Superior de policía señor Méndez Alanis, á don Diego Saavedra y al conde de Buena Esperanza.

El general Villa contra el presidente de Méjico

Noticias de Méjico que publica la prensa de Londres anuncian que el general Villa se ha declarado abiertamente contra el Presidente de la República general Carranza marchando sobre la capital con 24.000 hombres.

En Madrid no existe confirmación de esta grave noticia.

de los reservistas alemanes detenidos aquí por temor á los cruceros franceses han conseguido poco á poco ir á Alemania.

Periódicos denunciados

Ha sido denunciado el periódico «El Progreso» por injurias al Jefe Superior de Policía.

También ha sido denunciado el semanario «Los Miserables» por injurias á Alemania.

Nueva Junta

El lunes próximo se constituirá la Comisión de Libertad condicional.

BUXAREU

Señor Calles ministro de los Deseos

Todos os felicitaré con BARBERI NA. Porque no hace falta júbilo, ni egua, ni prima la brocha, evita el contagio y refresco la piel.

PIPERAZINA DR. GRAU.—Cura artritismo, reuma, gota, mal de piedra. El mejor disolvente del ácido úrico.—Deposito Centro Farmacéutico.

SE NECESITA

maestra de francés «Casa Anunciadora» c. Palacio.

EXTRAVÍO

Habiendo desaparecido un perro perdiguero color blanco con manchas de chocolate y rojo cortado que responde al nombre de Mon, se gratificará la devolución en la casa núm. 50 de la calle de la Coronación. Pastelería de Don Antonio Ganet.

LA ANEMIA SOCIAL

La vida puede equipararse á una empresa mercantil: si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados á los gastos, la salud es excelente; si éstos superan á los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles y como pide más de lo que no puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc.

Hay que compensar el mayor gasto que se exige á la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, linfatismo, y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el JARABE de HIFOSFITOS SALUD.

Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares recházense.

Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 5

GABINETE

RONTGENOLÓGICO

Rayos X y Electroterapia

Especialidad médica en todas sus formas. Curación de las enfermedades del sistema nervioso, óseo y articular. Aparato respiratorio digestivo y genito urinario. De las de la piel, ojos y fosas nasales. De las de la boca, garganta y oído, etc., etc.